

Petites homélies d'un jour de semaine

EVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON SAINT MATTHIEU – (Ch. 7, versets 21 à 29)

Ce n'est pas en me disant : "Seigneur, Seigneur !" qu'on entrera dans le royaume des Cieux, mais c'est en faisant la volonté de mon Père qui est aux cieux.

Ce jour-là, beaucoup me diront : "Seigneur, Seigneur, n'est-ce pas en ton nom que nous avons prophétisé, en ton nom que nous avons expulsé les démons, en ton nom que nous avons fait beaucoup de miracles ?"

Alors je leur déclarerai : "Je ne vous ai jamais connus. Écartez-vous de moi, vous qui commettez le mal !"

Ainsi, celui qui entend les paroles que je dis là et les met en pratique est comparable à un homme prévoyant qui a construit sa maison sur le roc. La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les vents ont soufflé et se sont abattus sur cette maison ; la maison ne s'est pas écroulée, car elle était fondée sur le roc.

Et celui qui entend de moi ces paroles sans les mettre en pratique est comparable à un homme insensé qui a construit sa maison sur le sable. La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les vents ont soufflé, ils sont venus battre cette maison ; la maison s'est écroulée, et son écroulement a été complet. »

Lorsque Jésus eut terminé ce discours, les foules restèrent frappées de son enseignement, car il les enseignait en homme qui a autorité, et non pas comme leurs scribes.

§§§

IL NE SUFFIT PAS DE DIRE « SEIGNEUR ! SEIGNEUR ! » - (Mt 7, 21-29)

« Ce n'est pas en me disant Seigneur ! Seigneur ! qu'on entrera dans le royaume des Cieux, mais c'est en faisant la volonté de mon Père qui est aux Cieux ».

Prière et action.

Nous savons bien que nous avons besoin de prier, Jésus lui-même nous l'a souvent recommandé. Nous savons aussi que nous ne prions pas assez. Mais dans l'esprit de Jésus, la prière et l'action ne sont pas à opposer. Au contraire, il nous invite à passer tout naturellement de la prière à l'action : prendre du temps pour découvrir et contempler la « *volonté du Père* » ... puis partir « *faire cette volonté* ».

- Thérèse d'Avila : « Le but de l'oraison est de produire des œuvres et encore des œuvres ... les paroles sont peu de chose en elles-mêmes si nous n'y conformons pas nos œuvres ».
- Thérèse de Lisieux : « Il faut toujours prier comme si l'action était inutile et agir comme si la prière ne suffisait pas »

Ce qui intéresse Dieu, dans ma vie, ce ne sont pas seulement mes moments de prière ... mais tous les moments de mes journées. Le Seigneur nous demande rarement de faire des choses extraordinaires.

Alors, qu'attends-tu de moi, Seigneur, aujourd'hui ? Ce que j'ai à faire en ce jour, le veux-tu, Seigneur ? Quel est ton vouloir sur moi ? Que ta volonté soit faite dans ce que je ferai aujourd'hui. Aide-moi, Seigneur, à t'écouter vraiment et à conformer mes actes à ce que Tu veux.

Fonder sur le roc ou sur le sable.

Par la parabole de celui qui construit sur le roc et celui qui construit sur le sable, le Christ nous invite à nous interroger sur les fondations de notre vie, sur les appuis qui nous font avancer ou tenir dans les temps de tempête, lorsque nous nous sentons « submergés » par les épreuves de la vie, la maladie, les forces qui déclinent, les drames de notre monde, la souffrance de tant d'innocents dans les conflits actuels.

Petites homélies d'un jour de semaine

Le prophète Isaïe nous dit : « Prenez appui sur le Seigneur ». Le Christ, l'Emmanuel - Dieu avec nous – est-il ce roc, cet appui ? Quelle place lui faisons-nous aujourd'hui ?

Pour construire la maison de notre vie, notre famille, nos communautés, la paix et la fraternité entre les hommes, il faut mettre notre confiance dans le Christ Jésus, croire qu'il est présent à nos côtés, comme il l'a promis, et que la vie est toujours là, prête à jaillir comme une source. Alors la maison de notre vie sera fondée sur le roc de la vérité et rien ne pourra l'ébranler.

Me voici Seigneur, je viens faire ta volonté.